

**PENGARUH *GREEN SUPPLY CHAIN MANAGEMENT*
(GSCM) TERHADAP KINERJA LINGKUNGAN YANG
DIMODERASI OLEH *TOTAL QUALITY ENVIRONMENT*
MANAGEMENT (TQEM) PADA PT. PEMBANGKITAN JAWA
BALI (PJB) UNIT PEMBANGKITAN (UP) GRESIK**

**DIAJUKAN UNTUK MEMENUHI SEBAGIAN PERSYARATAN
DALAM MEMPEROLEH GELAR SARJANA MANAJEMEN
PROGRAM STUDI S1 - MANAJEMEN
DEPARTEMEN MANAJEMEN**



**DIAJUKAN OLEH
ARIF FAUZI
NIM: 041012208**

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS
UNIVERSITAS AIRLANGGA
SURABAYA
2015**

SKRIPSI

**PENGARUH *GREEN SUPPLY CHAIN MANAGEMENT*
(GSCM) TERHADAP KINERJA LINGKUNGAN YANG
DIMODERASI OLEH *TOTAL QUALITY ENVIRONMENT*
MANAGEMENT (TQEM) PADA PT. PEMBANGKITAN JAWA
BALI (PJB) UNIT PEMBANGKITAN (UP) GRESIK**

**DIAJUKAN OLEH
ARIF FAUZI
NIM: 041012208**

TELAH DISETUJUI DAN DITERIMA DENGAN BAIK OLEH:

DOSEN PEMBIMBING,



YETTY DWI LESTARI, S.E, M.T

TANGGAL 16/1/2015

KETUA PROGRAM STUDI,



Dra. Ec. NURI HERACHWATI, M. Si., M.Sc.

TANGGAL 20/1/2015

PERNYATAAN ORISINALITAS SKRIPSI

Saya, (Arif Fauzi, 041012208), menyatakan bahwa:

1. Skripsi saya ini adalah asli dan benar-benar hasil karya saya sendiri, dan bukan hasil karya orang lain dengan mengatasnamakan saya, serta bukan merupakan hasil peniruan atau penjiplakan (*plagiarism*) dari karya orang lain. Skripsi ini belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar akademik baik di Universitas Airlangga, ataupun perguruan tinggi lainnya.
2. Dalam skripsi ini tidak terdapat karya atau pendapat yang telah ditulis atau dipublikasikan orang lain, kecuali secara tertulis jelas dicantumkan sebagai acuan dengan disebutkan nama pengarang dan dicantumkan di dalam daftar pustaka.
3. Pernyataan ini saya buat dengan sebenar-benarnya, dan bila dikemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakbenaran dalam pernyataan ini, maka saya bersedia menerima sanksi akademik berupa pencabutan gelar yang telah diperoleh karena karya tulis Skripsi ini, serta sanksi-sanksi lainnya sesuai dengan norma dan peraturan yang berlaku di Universitas Airlangga.

Surabaya, 11 November 2014



Arif Fauzi
NIM. 041012208

KATA PENGANTAR

Assalamualaikum WR. WB.

Segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan segala Rahmat dan Berkah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik. Shalawat dan Salam senantiasa tercurah bagi Nabi Muhammad SAW beserta keluarga dan pengikutnya hingga hari akhir nanti.

Skripsi ini berjudul “Pengaruh *Green Supply Chain Management (GSCM)* Terhadap Kinerja Lingkungan Yang Dimoderasi Oleh *Total Quality Environment Management (TQEM)* Pada PT. Pembangkitan Jawa Bali (PJB) Unit Pembangkitan (UP) Gresik”, merupakan salah satu persyaratan akademik untuk mendapatkan gelar Sarjana Manajemen, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Airlangga.

Skripsi ini tidak akan terwujud tanpa bantuan moril dan materiil, serta dukungan yang tiada henti dari Ibunda Umami yang senantiasa memberikan semangat dan memanjatkan doa tanpa putus siang malam dalam setiap langkah penulis sehingga skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik dan diberi kemudahan oleh Allah SWT dan Ayahanda Amir yang senantiasa mengarahkan dan membimbing setiap langkah penulis hingga saat ini. pada kesempatan kali ini penulis juga mengucapkan terima kasih kepada:

1. Prof. Dr, H. Muslich Anshori, SE., M.Sc., Ak., selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Airlangga Surabaya.
2. Dra. Ec. Nuri Herachwati, M.Si, M.Sc. Selaku Ketua Program Studi Manajemen Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Airlangga.

3. Yetty Dwi Lestari S.E, M.T, selaku dosen pembimbing skripsi yang telah meluangkan waktu dan membimbing dengan penuh kesabaran dan totalitas serta memberikan saran dan ilmu yang sangat bermanfaat dalam penyusunan skripsi ini hingga penulis memperoleh hasil yang terbaik.
4. Seluruh Bapak dan Ibu Dosen Fakultas Ekonomi dan Bisnis yang telah membagikan ilmu yang bermanfaat pada penulis di masa kuliah.
5. Bapak Irianto, Bapak Gunawan, Bapak Arif, Bapak Gonot, Bapak Bambang, Bapak M. Saleh, Bapak Markasim, Ibu Erna, dan Mbak Tri serta seluruh karyawan PT. PJB UP Gresik yang telah membantu penulis sehingga penelitian ini selesai dengan baik.
6. Adik (Angga) beserta keluarga yang lainnya yang telah memberikan semangat dan dukungan serta bantuan kepada penulis selama ini yang begitu besar.
7. WEBS UNAIR. Terima kasih untuk saudara-saudara WEBS tercinta semua angkatan. Khususnya angkatan 2011 Dimas Farid, Hanif, Arif Johan, Ruli, Bimo, Lora, Juni, Neli yang semangatnya menginspirasi penulis. Terima kasih khususnya pada Anniza Citra Prajasari yang sebagai kakak, sahabat, dan teman yang selalu setia dan ikhlas mendampingi, membantu, menjadi tempat berkeluh kesah, menghibur, dan menjadi tempat bertukar pikiran selama proses penulisan skripsi ini.
8. Teman-teman program studi Manajemen semua angkatan. Terutama angkatan 2010, yaitu Dimas, Putra, Fuad, Jodi, Subin, Bayu, Fitri, Varah, Rani, dll yang telah memberikan semangat, bantuan, menjadi tempat bertukar pikiran, serta

menjadi teman dalam kegiatan *travelling* selama ini. Terima kasih juga untuk Deva Ludian Tanyo yang membantu penulis untuk belajar memahami PLS. Semoga ikatan persaudaraan kita tak pernah putus.

9. M. Adi Faiz yang selama ini telah membantu penulis dalam berbagai hal. Semoga kebbaikannya dibalas oleh Allah SWT dengan yang lebih baik. Dan juga makasi untuk supportnya dari Meigita Putri selama ini.
10. Terima kasih pada teman-teman KKN angkatan 49 Ngrancang terutama mas Bayu, Mbak Vici, Mbak Nuril, Mbak Astrid, Putri, dan Pipin yang telah memberikan semangat pada penulis untuk segera menyelesaikan skripsi ini dan juga sebagai teman berbagi pikiran.
11. Semua pihak yang tidak dapat disebutkan satu per satu yang berperan dalam proses penyelesaian skripsi ini.

Penulis sangat menyadari bahwa skripsi ini jauh dari sempurna. Oleh karena itu, penulis mengharapkan kritik dan saran yang membangun dari para pembaca. Akhir kata, dengan segala keterbatasan, penulis berharap agar skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi penulis serta pihak lain yang membutuhkan.

Surabaya, 11 November 2014

Penulis